

## INVASIÓN IBÉRICA

Las instituciones financieras de control total o parcial de origen español han elevado su presencia en el país



\* Banco Popular tiene 25% de Ve por Más desde 2014. Fuente: CNBV

# México, muy rentable para la banca española

Edgar Huérfano Lara  
 edgar.huerfano@eluniversal.com.mx

Debido a la crisis financiera y económica que se vivió en España en los últimos cinco años, el mercado bancario se achicó en aquel país, por lo que México se vuelve más atractivo para las instituciones financieras ibéricas, ya que la rentabilidad aquí es 15% más alta por los intereses de las tarjetas, consideran especialistas.

"México es uno de los mercados bancarios más atractivos por sus perspectivas de crecimiento futuras, márgenes de negocio elevados y reformas legales en curso", aseguró Banco Popular Español, que controla 25% de las acciones del Banco Ve Por Más (BX+).

La llegada el próximo año a México de Banco Sabadell lo convierte como la tercera institución bajo control total de una matriz española, y cuarta con presencia en el país, junto con BBVA, Santander y Banco Popular, que representan 33.2% de los activos totales del sector en México.

La tarjeta de crédito "Después" de BBVA en España tiene una tasa anual equivalente (TAE) de 25.3%, mientras que la tarjeta Azul de BBVA Bancomer en México tiene un costo anual total (CAT) de 40.8% anual.

"Aun en medio de un contexto económico internacional caracterizado por la incertidumbre, las ganancias de la banca comercial que opera en México apuntan a la alza, en especial a partir de 2009. En suma, la oferta de crédito depende de las expectativas de ganancias y no a la inversa", aseguró Oscar Ugarteche, investigador del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM.

En el caso de los dos grupos financieros españoles más grandes con presencia en México, BBVA Bancomer y Santander México, pagaron a sus casas matrices por concepto de dividendos por 15 mil 317 millones de pesos y 20 mil 876 millones de pesos, respectivamente, en el primer semestre de 2014.

Además de los buenos rendimientos que les puede significar a los bancos españoles la estadia en México, existe un mercado empresarial necesitado de crédito, así como una estabilidad económica que les asegura su inversión.

Jaime Guardiola Romo, consejero delegado de Banco Sabadell, aseguró recientemente: "El mercado en España se achicó por la crisis económica, cerca de 10 bancos medianos se fusionaron y por ello México, junto con otros países de la región, son de los mercados más atractivos para los bancos europeos".

De esta forma, para los bancos españoles, el crecimiento económico que se espera para 2014 y 2015 permitirá que el crédito sea más demandado, lo que daría la oportunidad de crecer a mediano plazo tanto en cartera como en presencia de marca, ya que, de acuerdo con estimaciones de Fitch, de mantener México el mismo ritmo de crecimiento en 12 años el crédito en el país representaría cerca de 50% del PIB.

### Recuperación en España, lenta

En 2009 existían 50 bancos en España, los cuales se han ido fusionando y actualmente no pasan de 12 en operación, lo que ha llevado a una fuerte concentración y a un mercado que, si bien muestra signos de recuperación, ésta todavía es incipiente.

La Asociación Española de Bancos (AEB) mencionó en su último reporte de julio de 2014: "con todo, el sector sigue enfrentado a importantes retos, particularmente al moderado avance de la demanda de crédito, la elevada morosidad y la compresión de los márgenes que acompaña al nivel excepcionalmente bajo de los tipos de interés".

12

bancos operan actualmente en España

